

秋葉さんのお祭り



にらみん

空気が乾燥する今の季節、火事には気をつけたいものです。お住まいの地区で火事除けの「秋葉」と刻まれた石造物に気づかれた方もいらっしゃるのではないのでしょうか。

さて、穂坂町宮久保の稲荷神社境内では火に関わるお祭り、「アキハサン（秋葉さんのお祭り）」と「オテンゴーサン（お天狗さん）のお祭り」が行われています。

「アキハサン」は境内に竹と藁を使って小屋を作ります。その中に村を代表して秋葉神社に参拝した人が入って、彼らにお酒が振舞われます。そのあとが大変なことになるのです。小屋にいる人から見えないように後から火をかけてしまつのです。「わっ」と人は飛び出し、小屋はあつという間に燃え尽きます。その後、お札が配られて、くじ引きで

来年の秋葉神社の参拝者を決めます。

引き続き、「オテンゴーサンのお祭り」が始まります。境内の東側の斜面にオテンゴーサンと呼ばれている4本の柱で囲まれた祠の前で、駒ヶ岳の行者さんが読経します。読経が終わると、脇に置かれた釜の中でグツグツ煮えたぎつた湯の中に塩が入れられます。行者さんが竹で釜の中に文字を描き、笹を釜に入れて塩入りの熱いお湯を参加者に振りかけ、お祓いします。さらには、その笹の色で緑茶色になったお湯を皆で呑みお祭りは終了となります。

「アキハサンのお祭り」の歴史は良くわかっていませんが、「オテンゴーサンのお祭り」は明治時代に発生した大火事が二度と起きないようにと行われるようになったようです。皆さんのお住まいの地域の祭りの由来を調べてみてはいかがでしょうか。

文化財担当 関間



(撮影:2008年)

熊本地震被災地支援チャリティイベント

くまモン オンステージ with 葎崎 mama モンズ

12月11日（日）に開催されたチャリティイベントで会場に設置されたくまモン募金箱に、たくさんの支援金をお寄せいただきました！

支援金は被災地支援・復興支援として熊本県に寄贈されます。

